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公1公園附建地下停車場新建工程第2次里民說明會會議紀錄 

時間：108年4月29日(星期一)下午7時 

地點：臺北市立中正高級中學學生活動中心1樓介壽廳  

           (臺北市北投區文林北路77號) 

主席：紀總工程司勝源                    記錄：林浩暉 

出席人員：(如簽到表) 

壹、 主辦單位報告：(略) 

貳、 設計單位簡報：(略) 

參、 各單位意見 

一、 林議員世宗 

(一) 在不影響賴氏古厝下，儘可能利用公園50%面積，讓這

次規劃500格汽車停車格位能再增加。 

(二) 建議再增設1處往文林北路側的人行出入口，另汽機車

出入口設置於新闢道路對原居民較不便利。 

    (三)重機格位僅3格恐不足，建議增加。 

    (四)汽車格位面積應有適度的空間，以利大型休旅車停放。 

二、 鍾議員佩玲 

 (一)希望未來能有擴充空間能再增加停車格位。 

    (二)建議人行通道出入口位置亦可考量設置於公園內部。 

    (三)本工程預定在112年9月完工，工期部分能否再縮短。 

三、 何立法委員志偉服務處李主任 

(一) YouBike設計僅20席過少，建議再增加數量。 

(二) 建議於文林北路側再增設1處 YouBike。 

  建築師 

(一) 汽車格位大小採標準尺寸，寬2.5M、長5.5M，應足以讓

任何小型汽車停放。 



第 2 頁，共 7 頁 

(二) 目前工期只是預估，未來會在審查部分如都審及交通影

響評估會多做努力縮短審查時間，讓開工時間能提早，

縮短完工期程。 

  停管處 

(一) 停車場尚在規劃階段，後續將送都審進行設計審查，有

關開挖範圍、重機格位及人行道出入口部分將會再做檢

討，這個基地在賴氏古厝及公園北側有地下箱涵造成一

定範圍內不能開挖與預算等限制條件下，本處會努力做

最有效益的規劃及開挖範圍等考量。 

(二) 工期部分目前只是初估，未來細部設計後會有較明確的

時程，也會努力縮短期程。 

(三) YouBike 目前規劃為20席，將請交通局評估盡量規劃於

文林北路側並增設。 

(四) 目前規劃本工程所需經費已達議會核定預算上限。 

(五) 重機數量部分，將會在細部設計時再做調整增加。 

四、 林議員瑞圖服務處簡主任 

(一) 已於108年4月12日邀集里長開會討論過停車場方案提出

需求，因此方案設計上增加地下人行通道及人行出入口

D，以方便民眾通行。 

(二) 希望能朝550格汽車格位規劃增加、工期能儘可能縮短。 

(三) 建議地下人行道出入口能否再延伸靠近自強市場處，因

該區人口密度較高。 

五、 侯議員漢廷 

        比較第1次里民說明會簡報資料，即便2個月後再召開第 

        2次里民說明會，招標文件製作時間不該延宕近5個月     

        ，請再研議加快可能性。要是這次設計資料再回去做修 

        改再開一次說明會恐期程又會再拖延，這樣建議再開2 

        次說明會就夠了，趕緊匯集意見進入下一個階段。 
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六、 福興里蔡里長柳池 

(一) 建議能再增長地下人行通道至靠近自強街口並多增設1

處人行道出入口。 

(二) 為了能增加地下人行通道長度，不足的預算里辦公處可

能會在5月8日市政座談臨時動議向市長提出來爭取預算。 

 建築師 

(一) 有關車格位數的部分，將會在細部設計上儘量做調整增

加。 

(二) 期程部分目前只是預估，會依契約規定並與停管處協調

討論儘量縮短設計及審查上的期程，使停車場工程早日

完工好讓居民們使用。 

(三) 地下人行通道部分，因經費已達上限，目前恐無法再規

劃延伸。 

 停管處 

(一) 本處目前按照議會通過預算做工程規劃設計且規劃方案

已達預算上限，若欲追加預算需於下半年提送議會審議，

於年底經議會審議通過後，才能繼續執行工程招標的程

序，在整個期程會再後延。 

(二) 目前規劃方案設計於南側，因賴氏古厝及預算關係使得

開挖面積受限而無法達公園50%面積，原先評估過其它

的方案規劃，在地下人行通道部分原是規劃為18席的汽

車停車格位，但僅增加18席汽車格位需要近5-6仟萬經

費且超過議會核定預算上限。在預算額度內，地下人行

通道已儘量做延伸，另外剛有建議南側計畫道路上3個

人行道出入口，改變1個做在公園內側，這部分會再評

估是否做這樣的調整，希望大家有共識後讓本處繼續基

本設計後續工作的進行。 

七、 黃議員郁芬 
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(一) 在有限的預算上目前規劃的停車位數量可能還無法滿足

石牌當地的需求，希望停管處能以整個大石牌地區停車

需求面的正當性，向議會爭取預算。 

(二) 文林北路側目前只有一個人行出入口，能否考量居民真

實需求再增設1處人行出入口於文林北路側。 

(三) 未來規劃停車場細部設計能否有機會再向里民說明讓里

民了解是否符合需求? 

(四) 為了能方便里民停車，文林北路側能否有機會設計汽車

出入口，能否在未來都審委員會提出需求? 

八、 陳議員政忠服務處沈秘書 

(一) 停車場要做就要做到最好，希望能提供最多的停車位以

及便利性，請設計上再多做充分的考量。 

(二) 工期上希望能縮短儘速完工，以解決居民長期以來的停

車需求。 

  建築師 

(一) 針對整個大區域來看，目前規劃的停車場僅能解決部分

停車需求，未來還需透過都市計畫手段要求新開闢的住

宅區或都市更新下新建物停車場來滿足其衍生停車需求，

增加停車供給。 

(二) 地下人行通道目前只設置 D 出口，未來是否將其它的人

行出入口調整至文林北路側這會影響到內部車行動線，

還需與機關再研議。 

(三) 期程上會在審查時間多做努力縮短。 

九、 石牌社區發展協會何先生 

地下人行通道和 D 出入口設置並無縮短至停車場的距離，

未來夜間行走也有安全疑慮，大多數人應會走公園平面，

地下通道使用率應該不高。 

十、 侯議員漢廷 
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(一) 上次里民說明會里民有提到是汽機車出入口能靠近社區，

並非是人行通道出入口，能否有辦法將汽機車出入口做

改變? 

(二) 請問設置地下人行通道經費為何，詢問現場里民覺得真

的有必要設置該地下人行通道?如果沒必要的話倒不如

將此經費省下來。 

 十一、里民 

    (一)未來南邊是重劃區每一棟新建大樓都會有停車位，所有 

        需求應該在北側，當地居民走過去近4-5百公尺，使用 

的質應比量還重要，如果能便民建議停車場能否設置在 

賴氏古厝北側，即使停車格位不多也沒關係。 

    (二)能否將汽機車出入口分開設置? 

    (三)請問身心障礙車位有幾席及里民是否有優惠? 

    (四)建議不要做地下人行通道及 D出口，將錢省下來做其它 

        有效益的用途。 

 十二、榮光里蘇里長寶鈴 

       建議文林北路側還是需要做地下人行通道。 

停管處 

(一) 地下人行通道旁原欲規劃18席停車格位，惟因預算不足

且地方上反映希望早一點進入地下停車場有通道可以遮

風擋雨，而規劃此通道，但整個基本設計還需提送都市

設計審議委員會審議，地方上的意見我們會儘量納入考

量。 

(二) 說明會後修正之設計方案會先進入都市設計審議決定基

本框架，細部設計階段可做微調，調整的空間有限且不

會再辦說明會，會邀請相關單位及地方里長參與細部設

計會議。 
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(三) 若停車場規劃在北側公園，該處有地下涵管影響開挖面

積，汽機車出入口皆於主要幹道上，對交通影響衝擊較

大，這部分在都市設計審議時也是考量因素之一；停車

場設置於南側，汽機車出入口位於次要道路上較能符合

都市設計審議原則。上次里民說明會上有討論到能否在

北側規劃停車場，後續也請建築師做評估，因規劃出來

的停車格位數比原來方案還更少，因此將原南側停車場

方案再做調整增加停車格位至500格、設置地下人行通

道並將經費規劃至上限。 

(四) 至於地下人行通道是因地方上有提出建議才做此規劃，

但現在似乎有不同的意見，這部分會再研究是否需再做

調整。 

(五) 設計兩個出入口車道占用空間就會變多，汽機車格位數

就會變少。 

(六) 身心障礙停車格位數量須依法規規定留設，另外停車匯

率及優惠部分亦會按照自治條例及相關優惠辦法辦理。 

   建築師 

(一) 地下人行通道經費概估1500-2000萬左右。 

(二) 地下人行通道出入口 D 設置部分是於4月12日林議員瑞

圖召開協調會議建議來規劃。 

(三) 於文林北路側開設汽車出入口的確是有違都市設計原則，

都市設計審議是否能順利通過還需跟委員溝通，整個審

查時間勢必會延長，建議可以於都市設計審議時邀請各

里民參與表達意見。 

肆、 結論 

一、 謝謝各位里民、議員及議員助理對本案關心，里民提供

的建議本處將做彙整檢討，並與府內相關單位研析。 



第 7 頁，共 7 頁 

二、 為利公1停車場工程能快點進行，經洽詢現場里民達成以

下共識決議: 

(一) 同意讓本處將此次說明會的建議帶回去檢討修正後，

不再召開第3次里民說明會。 

(二) 現有南側3個人行出入口，將調整1處靠近文林北路側。 

(三) 不設置地下人行通道和出入口 D，將省下來的經費(約

2仟萬)評估能否在公園範圍內增加1處人行出入口。 

 

伍、 散會(下午9時0分) 


















